

La Défense Moderne - Attaque Autrichienne 1

Pour commencer cette série sur l'attaque autrichienne, je vous invite dans l'Espace Confort pour revoir l'introduction à la défense moderne.

Dans l'exemple 1, nous avons la position typique de l'attaque autrichienne. Dans la défense moderne, les noirs n'occupent pas le centre. Il est donc logique avec les blancs d'essayer d'étouffer le jeu noir le plus vite possible. Le trio de pions d4,e4 et f4 est la caractéristique principale de l'attaque autrichienne des blancs.

Imaginons que quelques coups de développement naturels aient été joués. La partie continue et les blancs commencent à appliquer leur stratégie.

Dans l'exemple 2, les blancs viennent de jouer le coup e4-e5. Ce coup a plusieurs effets sur la position.

- enfermer le fou g7
- retarder le roque des noirs

Vous allez me dire que si les noirs avaient l'intention de roquer, ils n'auraient pas joué un pion en a6 et b5 ??

Et comme je m'attendais à cette question, je vous invite à la suite en image.

Dans l'exemple 3, nous avons joué le coup Fb7. Comme vous pouvez le constater, les noirs continuent leur développement de fous sur les grandes diagonales. Nous avons donc un double fianchetto.

Dans le diagramme 3, on remarque que les réactions au centre sont retardées. Les noirs préfèrent placer certaines pièces dans des vues stratégiques et se réserve plus de souplesse au niveau du contre au centre. C'est un cas typique de ce que l'on appelle le jeu hypermoderne.

Nous voyons bien que si le fou g7 est bel et bien enfermé, son acolyte b7 est quant à lui très actif sur la grande diagonale.

Poussé à son extrême, le jeu hypermoderne amène à des positions originales auxquelles les théoriciens ont souvent donné des noms d'animaux! J'y peux rien, c'est la vérité.

Nous allons donc maintenant nous intéresser à l'hippopotame du jeu d'échecs ... évidemment ...

Dans l'exemple 4, nous avons une position de type hippopotame. Les 2 fous sont en fianchetto et les 2 cavaliers sont juste devant le roi et la dame. Ainsi les noirs se réservent plus de souplesse pour réagir.

Attention !! Les noirs doivent préparer un plan car les blancs sont bel et bien présents au centre de l'échiquier.

Les joueurs qui pratiquent ce type de position avec les noirs jouent l'effet de surprise pour obtenir une position inédite ou/et jouent selon leurs principes hypemodernes loin d'une ouverture avec une structure clairement établie.

Je crois que vous en savez assez pour aujourd'hui.

Je vous invite maintenant à suivre la partie modèle en cliquant dessus. Vous y découvrirez le champion russe en pleine inspiration.

D.Pirrot 0-1 P.Svidler (Mainz 2002) La première leçon sur l'attaque autrichienne de la défense moderne est finie. Avant de passer à la suite, n'oubliez pas de bien revoir ce chapitre.

L'Attaque Autrichienne : A SUIVRE !!